

永小だより

令和2年5月15日発行

第2号

TEL 48-2811

FAX 48-2816

令和2年度のスタートにあたって（始業式での話から）

校長 成瀬 隆 宏

連日、新型コロナウイルスに関わるニュースから目を離せない状況が続いています。そのため、例年にない形で教育活動を行ったり学校行事を延期・中止したりするなどの措置をとらざるを得ません。保護者の皆様には多大なるご理解とご協力をいただいていることに、心から感謝申し上げます。

今後も永山っ子のため、自分たちの仕事に全教職員の力を結集して努めてまいりますので、一層のご理解とご協力をお願いいたします。



4月7日の着任式・始業式は、全校児童が体育館に集まることができなため、テレビ中継をして各教室で見ってもらうという方法で行いました。その始業式で児童に話をした内容の概略を紹介します。

- 皆さんとは約40日間会えなかった。自由に遊んだり出掛けたりできなかったけど、みんな我慢して頑張っていた。さすが永山っ子だ。この一年間で、さらに自分の力を伸ばしてほしい。
- 「規則正しい生活」は学力と体力の基になるもの。「早寝早起き朝ごはん」「家庭学習の時間とそのやり方を決めて」はとても大切。「テレビ・ゲーム・パソコン」などは、一日2時間以内にしてほしい。
- 今年の重点目標は「自主性を身に付け、主体性を伸ばすこと」。自主性は「やることが分かっている、その解決に向かって進んで取り組むこと」。主体性は「やることも自分で見つけて、その解決に向かって進んで取り組むこと」。低・中・高と成長するに従って、自主性から主体性に変わっていきるとすばらしい。
- 自分の命を自分でしっかりと守ること。コロナ対策では、うがい・手洗い・検温は毎日続ける。また、交通事故には絶対に遭わないように、交通ルールを必ず守ること。命はお金では買えない大切な宝物だから。
- 場所や相手に合わせて、気持ちが伝わる挨拶を今まで以上に磨いてほしい。
- 仲間を大切にしてほしい。困っている友達に手を差し伸べ助けてあげて。また、新型コロナウイルスのためにみんなの心が落ち着かないこともあるが、相手の気持ちになって考えることができれば、友達を悲しませることはなくなる。永山っ子ならできるはず。
- 先生たちは、皆さんの力が伸びるように分かりやすく楽しい楽しい授業づくりを進めていく。行事についても新型コロナウイルスのため、少し違った内容になるかもしれないけれど、一生懸命考えて工夫して行っていく。
- 永山っ子が自ら進んで取り組む力（「自主性」や「主体性」）を伸ばすことを全教職員で応援し支えていくので、みんなですてきな一年にしていこう。

令和2年度スタートの2週間!!

～永山っ子の姿が戻ってきた9日間～

4月7日（火）にスタートした令和2年度ですが、20日（月）から再度、臨時休業となりました。残念ながら、7日（木）からは臨時休業が延長となりました。

先月の2週間、日数としては9日間ですが、1年生は登下校できるようになったり、給食を経験したりするなど、少しずつ学校生活の仕方を覚え始めていました。2年生以上の学年も新しい教室や担任の先生、友達との生活を始めたばかりでした。

様々な行事や活動が延期されたり中止されたりする中、晴れた日が続いていたので、外では体育の授業が行われ、休み時間には元気に走り回る子どもたちの姿が見られました。

これまでなら当たり前前の姿だったのかもしれませんが、子どもたちがグラウンドを走り回ったり、築山で遊び回ったりする姿がとても輝いて見え、ほほえましく思える光景でした。



この9日間、各学年の先生方が子どもたちの発達段階をふまえて、新型コロナに対する指導を行いました。3密の意味を確認し、3密にならないよう意識させるとともに、咳エチケットや手洗いの常習化を促しました。外で遊ぶ子どもたちは、なるべく近づかないで済む遊び、例えば縄跳びや長縄、かけっこや影踏みなど、これまでとは少し違った遊びを楽しんでいました。



晴れた日には、どの学年も外での体育の授業を行うようにしました。間隔をとり、このときだけはマスクを外してもよいこととしました。



どの子も楽しそうに、思い切り走っていました。



全学年できた唯一の行事が、身体測定でした。

楽しい行事ではありませんが、新年度初めに必ず実施される行事の1つです。今回は新型コロナウイルス対策で3密を避けるため、実施場所は図工室でした。どの学年も10名程ずつ順番に教室から図工室まで移動し、図工室に入ってから、前の友達と間隔をとって並んで待つようにしました。



養護教諭の小森先生のアイデアで、体育の学習で使われるカラーサークルを置き、並んで待つようにセッティングすることにしました。

実施前には、小森先生からやり方の説明や注意の確認があり、低学年も静かに並び、サークルからはみ出ないように注意していました。いつもとは違うやり方でしたが、どの子も正しく測定することができました。



引き続き「健康確認表」と「健康調査アンケート」を!!

臨時休業が始まって以降、各ご家庭におきまして、毎日お子さんの「健康確認」をお願いしております。学校では各学級担任が「健康調査アンケート（朝7時配信）」を基に、ご家庭の返信状況を確認しております。

先月は、各学級担任からご家庭に電話連絡をし、お子さんの健康状況と休業中の様子を確認させていただきました。

臨時休業延長となり、今後も各学級担任からご家庭へ連絡をとることがあると思われます。お仕事等で対応できない場合も考えられますが、学校より着信記録のあった場合には、ご家庭から学校へ連絡をいただきたいです。どうぞ、よろしくお願いいたします。



【日程・内容の見直し検討中の行事など】

残念ながら、1学期の行事については日程・内容ともに見直しが必要となっております。また、宿泊学習・修学旅行は泊を伴う行事であるため、例年とは違う日程・内容となるかもしれません。

- 身体測定以外の健康に関わる健診関係は、臨時休業明けに延期
- 委員会活動、クラブ活動ともに活動開始時期を延期
- 6月実施の遠足については、臨時休業明けの状況をふまえて中止の可能性もあり
- 運動会は2学期へ延期、低学年・中学年・高学年ごとに実施する等、日程・内容ともに見直し、検討中
- 宿泊学習は利用施設を変更して実施を計画していたが、3学期に冬季の体験を中心に日程・内容ともに見直し、検討中
- 修学旅行は札幌方面の現状から、2学期末に日程を見直し、検討中

令和2年度 PTA総会(書面会議)の報告について

4月にPTA総会が実施できる状況ではなく、書面会議として議案書を配付し、新本部役員承認とともにアンケートにより実施いたしました。

PTA会員521戸のうち、311戸から承認をいただき、ご意見等も特にごさいませんでしたので、昨年度の決算書・事業報告、今年度の予算書・事業計画、また新本部役員案についても承認されたことといたします。

回答へのご協力、ありがとうございました。

先日30日に、第1回本部役員会を開催させていただきました。当面のPTA活動の方針についてお知らせいたします。

○常任役員を選出、決定は第2回本部役員会へ持ち越す
(当面の活動は本部役員が中心となり、実施する)

○予算案については承認されたが、2か月分減額し予算を作成し直す

○PTA会費の徴収は6月に行う

【新本部役員】敬称略		
顧問	成瀬	隆宏
会長	菅原	達朗
副会長	岩澤	寿昭
副会長	岡本	睦代
副会長	多田	和明
副会長	藤田	翼
副会長	藤井	真奈
副会長	田中	奈緒
幹事	名波	由美子
幹事	那須	卓朗
会計	大山	主税
監査	白川	真弓
監査	岩井	美幸

令和2年度も、よろしくお願ひします!!

永山小の学校運営に関わり、令和2年度も次の学校評議員の皆様にお世話になります。

学校評議員会は年2回、年度初めと年度末に開催されることとなりますが、今年度は新型コロナウイルスに関わる対応が続いているため1回目の開催の予定も立っておりません。学校長から4月当初に学校経営方針が示されてはいるのですが、臨時休業後、再度5月31日までの臨時休業延長となりました。

学校再開の見通しが立たない状況ではありますが、学校運営や地域との連携に関わり、ご質問やご意見等がありましたら、学校(Tel48-2811)へ直接連絡いただくか、各評議員さん方にお伝えください。

永山小学校・学校評議員

- 太田 覚さん(永山小同窓会長、元永山小PTA会長)
児玉 はつ枝さん(元旭川大学附属幼稚園教諭)
山口 龍泰さん(元永山小PTA会長)
相蘇 野分さん(永山東地区主任児童委員)



★引き続き『連絡メール』の確認を!!

5月末までの臨時休業延長となり、学校再開の見通しが立たない状況が続いておりますが、新年度の様々な教育活動について、今後も緊急に連絡が必要な場面は、連絡メールと学校ホームページでお知らせします。

今後も、連絡メールと学校ホームページの確認をお願いいたします。